

Lyon, le 3 novembre 2020

Reconfinement : les étudiant.e.s une nouvelle fois exposé.e.s

GAELIS alerte les acteurs de l'enseignement supérieur lyonnais et se mobilise pour les étudiant.e.s

Le 28 octobre dernier, le gouvernement annonçait un reconfinement de la population sur le territoire français afin de lutter contre la deuxième vague d'épidémie du virus COVID 19. Cette décision va une fois de plus **impacter massivement les jeunes et particulièrement les étudiant.e.s**, sur le plan financier, psychologique, mais aussi sur leur formation.

Les étudiant.e.s vont devoir une nouvelle fois composer avec les cours en distanciel, un lien social réduit et une précarité accrue. Les enseignements doivent à nouveau rapidement s'adapter. Ainsi, la mise en place du distanciel doit se faire dans les meilleures conditions possibles pour tou.te.s. La **précarité numérique** des étudiant.e.s doit aussi être sérieusement prise en compte : nombre d'étudiant.e.s n'ont pas les moyens nécessaires (matériel, connexion) pour suivre les enseignements à distance. Nous appelons les universités à redoubler d'efforts pour pallier ces difficultés et inégalités, en proposant des **solutions adaptées à chaque étudiant.e** (prêt, aide à l'achat, accueil des étudiant.e.s dans l'enceinte de l'Université).

Le maintien d'enseignements et contrôles en présentiel est également un point d'alerte majeur. **Les conditions de vie des étudiant.e.s, leur santé et bien-être psychologique doivent être la priorité.**

Le maintien des enseignements en présentiel contraint les étudiant.e.s à rester confiné.e.s à Lyon, les exposant aux risques cités ci-dessus. De la même manière, les nombreux étudiant.e.s rentré.e.s à leur domicile familial, pour des raisons financière, sociale ou psychologique, ne doivent pas être pénalisé.e.s dans leur formation. Nous appelons les établissements et les corps enseignants à faire preuve de bon sens et de bienveillance. Aucun.e étudiant.e ne doit être laissé.e sur le carreau.



COMMUNIQUÉ

De son côté, GAELIS se mobilise et redouble d'efforts afin de lutter contre l'explosion de la précarité étudiante et accompagner les étudiant.e.s. Les deux épiceries sociales et solidaires - AGORAé situées sur les campus, restent ouvertes. De plus, les **distributions de paniers de première nécessité à destination des étudiant.e.s** du Grand Lyon vont rapidement être remises en place. Lors du premier confinement, c'est plus de 8000 paniers qui avaient été distribués.

Les jeunes et étudiant.e.s du territoire lyonnais et bressan ne doivent pas être délaissé.e.s dans cette crise. Les signaux d'alertes sont nombreux et ne doivent pas être ignorés. Il est indispensable de mobiliser rapidement les moyens nécessaires, mais aussi de réfléchir durablement aux conditions de vie des étudiant.e.s à Lyon (coût du logement, des transports, aides sociales...).

GAELIS appelle donc les différents acteurs de l'enseignement supérieur et du territoire à **rester vigilants et à mobiliser les moyens nécessaires pour faire face à cette crise**, et travaille de concert avec les associations et élu.e.s étudiant.e.s afin de garantir le maintien de conditions de vie et d'études acceptables à tou.te.s les étudiant.e.s.

Laura LEHMANN

Présidente

06 01 85 92 61

president@gaelis.fr

Madeleine CHEVAUCHET

Première Vice-Présidente

06 45 27 48 46

madeleine.chevauchet@gaelis.fr

